



Carlos Núñez (de espaldas) toma la flauta para tocar con la banda de Sober ante los miles de asistentes a la feria. TOÑO PARGA

Vino de Amandi contra el sol

► La feria de Sober concentró a miles de personas, a pesar del calor, que disfrutaron de los caldos, del pregón de Carlos Núñez, la música de la banda municipal y de Los Satélites

A. RODIL

SOBER. La feria del vino de Amandi, en Sober, es dada a las sorpresas, al calor y a las multitudes y la jornada de ayer fue de libro por lo que no faltó ninguno de los tres aspectos. El sol apretó a las horas centrales de la jornada y cayó a plomo a la una de la tarde, cuando miles de personas se concentraron bajo la carpa instalada en la Praza do Concello para escuchar el pregón del músico Carlos Núñez, pero el astro rey no pudo con la fidelidad del público al vino de Amandi.

La sorpresa, la puso el pregoneiro, que ya había estado el sábado en Cadeiras, una parroquia del mismo municipio, donde se con-

tesó un enamorado de la Ribeira Sacra. Se mostró cercano, se entregó al público y ofreció un concierto emotivo. Con tal precedente nadie contaba que ayer superase la gesta del sábado, pero lo hizo. Primero porque aceptó sin rechistar hacerse fotos con todo aquel que se lo pedía, niños y mayores, con cámaras, con móviles o con lo que se terciase. En todas posó sonriente y retrasó unos minutos el pregón para que nadie se quedase sin su instantánea.

Tras una intervención de la periodista Manola Porto, el músico tomó la palabra y fue breve y directo. Reconoció que era su primer pregón y en escasos minutos mezcló en el mismo discurso a Cun-

queiro, la alfarería de Gundivós, el paisaje de la Ribeira Sacra y dio unas pinceladas sobre la toponimia de Sober. Por ejemplo, aclaró que la parroquia de Lobios toma su nombre de 'lobio' una palabra de origen suevo que se denomina 'emparrado'.

Pero la sorpresa vino al final. Núñez recordó a su bisabuelo, un músico y director de banda, que emigró a Brasil y que siempre había tenido la ilusión de tocar con la banda de Sober. El bisabuelo, que tocaba el bombardino, no pudo hacerlo así que ayer su bisnieto cumplió por él tomó la flauta e interpretó con la banda una alborada y la Muíneira de Chantada.

El público se lo agradeció con un largo e intenso aplauso y algunos, como el alcalde, se emocionaron. Luis Fernández Guitián fue, antes de salir elegido regidor, músico de la banda y organizador de la feria de Amandi desde sus primeras ediciones, así que la de ayer fue una jornada muy especial para él. Reconoció que le hubiera gustado más estar entre sus compañeros de la banda tocando con Carlos Núñez que ejerciendo de anfitrión.

Finalizados los actos protocolarios, el público se entregó a degustar los caldos de las bodegas y ya por la tarde disfrutó de la actuación de la orquesta Los Satélites que cerró el evento.

Certamen

Don Bernardino, As Muras y Cruceiro, los mejores de la cata oficial

La feria del vino también incluye una cata oficial. A la feria asistieron una veintena de bodegas y fueron 17 los caldos que analizó el panel de cata en una prueba a ciegas que comenzó el sábado y terminó ayer. Los tres mejores vinos del certamen fueron Don Bernardino, As Muras y Cruceiro. En esta cata no se establece una correlación de primero, segundo y tercero, solo se nombran los tres mejores.

Los bodegueros recibieron como detalle una pieza de Gundivós que les entregaron los representantes políticos que acudieron al acto. Entre ellos, el conselleiro de Cultura, Xesús Vázquez, y el de Economía e Industria, el monfortino Francisco Conde. El Ayuntamiento de Sober nombra cada año a un municipio limítrofe como invitado especial, esta edición fue el turno de Castro Caldelas con cuyos representantes también hubo un intercambio de obsequios.

INCIDENTE. El único momento de tensión en la jornada se vivió justo antes de la entrega de premios. Hacía mucho calor y un vecino de 92 años que estaba en las primeras filas sufrió un mareo.

Le atendió personal municipal y un médico monfortino en el propio palco de autoridades y finalmente el hombre se recuperó en el interior de la casa consistorial. El monagenario reconocía después del susto que había buscado una sombra pero que con tanta gente no la había encontrado.

Los vecinos de Tuiriz se quedan sin teléfono por un nuevo robo de cobre

Pantón

DELEGACIÓN

SOBER. Los vecinos de Tuiriz, una parroquia del municipio de Pantón, pasaron todo el día del sábado y parte de la jornada de ayer sin servicio de teléfono ni internet por un nuevo robo de cable de cobre.

Todo apunta a que los cacos accedieron al tendido a última hora del viernes o durante la madrugada del sábado y se llevaron varios metros cable. De manera instantánea el pueblo quedó sin línea telefónica y a última hora de ayer estaba previsto que se recuperase

el servicio de manera progresiva en todas las viviendas.

Los vecinos están molestos porque es la cuarta vez que se produce un robo de este tipo en los últimos seis meses. Es más, los ladrones acceden al cable en la misma zona, un punto cercano a las casas, donde los árboles pueden protegerlos de la mirada de los vecinos. La situación llegó a tal punto que los residentes en el entorno se plantean instalar cámaras de videovigilancia.

Aunque el robo de cable afecta especialmente a esta parroquia, hay otras del mismo término mu-

nicipal, las de Mañente y Toldaos, que también sufrieron varios problemas los últimos meses.

El febrero del año pasado un grupo de ladrones abandonaba varios metros de material en una finca de Toldaos para escapar de las fuerzas del orden, después de que un vecino avisase a la Guardia Civil de que estaban cortando el tendido.

Los ladrones estaban de madrugada en una parcela de la zona cortando el cableado cuando desde la carretera el conductor de un turismo los vio. Ellos reaccionaron a tiempo e intentaron escapar con la furgoneta que tenían para trasladar el material. Sin embargo, el vehículo se quedó atrapado en el barro de un camino y los ladrones tuvieron que abandonar el furgón, una escalera, una caja de herramientas y las mangueras que habían sustraído.



Celebrada en Monforte una comida para conmemorar el aniversario de la República

Un nutrido grupo de personas se reunió en Monforte para celebrar con una comida el aniversario de la Segunda República, proclamada en 14 de abril de 1931. El encuentro lleva varios años en marcha y en cada edición cuenta con más participantes. TOÑO PARGA